

La función de los mayores en distintas religiones y culturas

Efrem Yildiz
Universidad de Salamanca

Introducción

Para comprender la función de los mayores en la sociedad actual, tanto occidental como oriental, se debe hablar del tipo de familia de la que forman parte. Estos dos mundos ofrecen aspectos polivalentes, por lo cual resulta bastante inadecuado realizar un estudio comparativo. Sin embargo, al mismo tiempo la comparación se hace necesaria para comprender ciertas peculiaridades de la sociedad relacionadas fundamentalmente con la vida familiar. Pero un planteamiento semejante nos puede conducir a cometer los errores habituales en este campo al pretender comparar distintas culturas partiendo de esquemas convencionales propios que no nos acercan a una realidad cultural distinta. Por tanto, en estas páginas prescindiremos de dicho estudio comparativo aunque nos veamos abocados a relacionar ciertos aspectos en ambas culturas.

Dicho esto, es preciso recordar que entre los temas relacionados con la familia, el menos estudiado es el que trata sobre los mayores. Los sociólogos, pedagogos y psicólogos han centrado habitualmente su atención sobre otros aspectos de la sociedad; podríamos señalar como ejemplo: la mujer y todo lo que conlleva, la evolución y los problemas de la pareja o matrimonio, la educación de los hijos... Sin embargo, se ha dedicado poco espacio al papel de los mayores hasta que nos ha invadido la preocupación por el envejecimiento de nuestra sociedad debido a la baja natalidad. Ésta es una preocupación típicamente occidental. En Oriente no se da, puesto que la natalidad sigue siendo bastante elevada.

Por ello se ha tratado sobre los mayores desde diferentes disciplinas y partiendo de diversos puntos de vista. Los estudios se